

令和6年度 養父市立高柳小学校だより

たかやなぎ



学校HP



No.21

令和7年2月7日

《 6年生中学校登校 3回目 》

1月21日に3回目の6年生中学校登校を行いました。

今回6年生は、理科、技術、美術の授業を受けました。理科は「静電気の秘密を考えよう」という内容でした。運動会でポンポンを作成するのに使われるスズラテープを細かく裂き、キッチンペーパーで何度もこすると裂いた部分が開く、という現象についてグループで考察しました。技術では細長い木の板を正確に6cmの長さにノコギリで切ってドミノを作り、グループでドミノ倒しを成功させるという課題に挑戦しました。美術は白い紙粘土で小さな鯛焼きの形を作り、本物そっくりに着色するという作業を行いました。美味しそうに焼き目のついた鯛焼きができあがりました。

また、中学校生活について説明を聞いたり、入学説明会の会場準備を行ったりもしました。午後からは授業参観や入学説明会、制服の採寸等がありました。いよいよ中学校進学が近づいてきたことを実感した1日でした。



《 楽しかったスキー教室 》

1月17日、スキー教室を実施しました。ここ数年雪不足が続いていましたが、今シーズンは久しぶりに年末から十分な積雪で雪の心配はなし。この日は少し雪が降るなかでしたが、ふわふわした新雪が積もり、気持ちよく滑ることができました。去年は雪不足でスキー教室が中止となったため、1・2年生は初めてのスキー教室。

スキー靴の歩きにくさや、長いスキー板の扱いに苦戦していましたが、終える頃にはみんな上手に滑れるようになり、「楽しかった」「もっと滑りたい」と笑顔を見せていました。多くのボランティアの皆様にお世話になりました。ありがとうございました。



3月の主な行事予定

- | | |
|-----------------------|------------------------|
| 4 (火) 全校朝会 | 18 (火) 校外児童会 |
| 5 (水) R7前期児童会役員選挙 | 19 (水) 給食最終日 14:45一斉下校 |
| 6 (木) 頑張りタイム | 20 (木) 春分の日 |
| 10 (月) 委員会活動(最終) | 21 (金) 卒業式 11:30一斉下校 |
| 11 (火) 児童朝会 | 24 (月) 修了式 11:30一斉下校 |
| 12 (水) 協和の日 13:30一斉下校 | 25 (火) ~4月6日(日) 春季休業日 |
| そうあんくんの日 | 26 (水) そうあんくんの日 |
| 17 (月) 大掃除 ワックスがけ | ※4月7日(月) R7始業式 |

《 1.17追悼集会 》

1月16日に1.17追悼集会を行いました。今年で阪神・淡路大震災から30年になります。「30年限界説」と言われ、どんなに悲惨な震災を体験しても長い年月で記憶が薄れたり、震災を体験していない世代が増えて継承が難しくなっています。この兵庫で生まれ育つ子ども達には阪神・淡路大震災についてしっかりと伝えていきたいと考えています。追悼集会では震災・学校支援チーム隊員（豊岡市の教員）より話を聞きました。この機会にぜひ各ご家庭でも今一度震災への備え等について考えていただきたいです。

《 4年生 箏の教室 》

1月22日、4年生が講師を迎えて箏の教室を行いました。この日は「さくらさくら」の演奏にチャレンジしました。箏の弦には一、二、三と順に名前がついており、楽譜は「七七八〇七七八〇」というように書かれます。子ども達は親指に琴爪を着け、弦の番号を確かめながら一音一音弾いていきました。初めのうちは初めての箏の演奏に苦労していましたが、練習する内に慣れてきて、最後にはみんなで合わせて演奏することができました。昔から日本に伝わる箏に慣れ親しむことができました。

《 1・2年生 動物愛護センター見学 》

1月23日、1・2年生が合同で、はさまじ里山の森公園内にある兵庫県動物愛護センターの見学に行きました。始めに「最後まで大切に飼う」など、ペットを飼う時の注意点について全体で話を聞いた後、3グループに分かれて「ネコとのふれあい」「ネコの特徴についての話」「心音聴診体験」を順に行いました。ネコが快適に暮らせるモデルルームの中でのふれあいでは、「可愛い！」とネコをなでる姿が見られました。小さな命の大切さを感じる貴重な体験ができました。

《 3年生 豆腐作り 》

1月24日、3年生が自治協 農活・林業チームの中島さんを講師として、豆腐作りに挑戦しました。水につけた大豆をミキサーにかけて呉汁を作り、煮詰めた呉汁を絞って豆乳を作り、にがりを入れて型に入れて固めるという昔ながらの豆腐作りです。家庭科室で調理をするのは初めての3年生。グループで仲良く協力しながら作業に取り組みました。火加減が難しく焦げてしまったり、にがりの量の調節が難しかったりしましたが、貴重な体験ができました。



4年箏の教室



1・2年動物愛護センター見学



3年豆腐作り

《 1月の草庵先生の教え 「人を欺くべきも、自らは欺くべからず」 》

1月の生活目標は「人は^{あざむ}欺くべきも、自らは^{あざむ}欺くべからず」でした。意味は、「人を欺くことができても、自分を欺くことをしてはいけない。」です。高柳小学では「はきものそろえ」に取り組みました。各学年のめあては、1年生「かかとをそろえて端（下駄箱の手前）に置く。」2年生「自分のものも、はきものことを気にする。」3年生「自分のじゃなくてもそろえる。」4年生「急いでいる時も靴そろえをする。自分の靴も友だちの靴もそろえる。」5年生「家でも学校でも靴をそろえる。靴チェック係をつくる。6年生「家でも学校でも気づいたら靴やスリッパをそろえる。係の人に言われる前に自分たちで気づいて靴をそろえる。」でした。

たとえ人が見ていないところでも誠実に行動することは大切なことです。高学年の目標にあるように、学校でも、家でも、玄関の靴やトイレのスリッパなどがきちんとそろえられる子ども達でいてほしいと思います。

